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证券代码：601611         证券简称：中国核建       公告编号：2022-101 

债券代码：113024         债券简称：核建转债 

 

中国核工业建设股份有限公司 

关于接待投资者调研情况的公告 

 

一、投资者调研情况  

近期，中国核工业建设股份有限公司（以下简称“公司”）以现场、视频及电

话交流等方式接待了金鹰基金、诺德基金、招商局资本、国机资本、惠华基金、

华泰资产、南方工业资产、财达证券、中信证券、申万宏源、银河证券、江苏瑞

华投资等约70家投资者调研，公司副总经理、董事会秘书、总经济师（兼）高金

柱先生、董事会办公室、系统工程部、财务部、经营管理部相关业务负责人参与

了投资者调研会议并对投资者提出的问题进行了回复。 

二、调研的主要内容及回复情况  

（一）“云调研”活动 

为使投资者进一步了解公司的核电建设情况，更加真实的感受核电建设现场，

本次调研会议上播放漳州核电“华龙一号”建设工地现场视频，为投资者提供“云

调研”的机会。 

（二）调研的主要问题及回复情况 

1、第四代核电投资、建设期以及未来前景的预期如何？ 

答：第四代核电高温气冷堆技术，其最大的优势是自主安全性，以绝对安全

为标准；其次具有多功能性，能满足不同领域的不同需求，可以用于发电、制氢、

海水淡化等领域；其建设方式可以实现模块化，可以进行不同规模机组的组合建

设来满足不同国家的个性化需求。 

公司董事会及全体董事保证公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者

重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 
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国内目前唯一采用高温气冷堆技术的核电站是山东石岛湾核电站，该项目为

首堆、国家重大专项的开发技术项目，首堆投资额一般不具备参考价值。未来随

着技术及工程建设优化，高温气冷堆技术相对其他的核电技术在投资额上具备较

强竞争力。 

公司作为核电建造方，在建设进度方面，以60万千瓦为参考，内部要求工期

是48个月，小于百万千瓦其他技术下的建设工期，主要是因为工厂实现了模块化。

未来随着全球范围内对核电需求的重启，部分国家对模块化堆型的多样化需求较

高；同时随着批量化建造和技术的完善，我们预计造价成本会进一步下降，公司

作为建设方在高温堆领域竞争力也会进一步突出。 

2、公司未来在高温气冷堆的建设计划是怎样的？ 

答：根据我们了解，高温气冷堆目前主要处于市场开发阶段，示范堆已经进

入后续的商业运行。未来如果有项目落地，公司作为最具竞争力的核电建造商，

将积极参与建设。 

3、公司未来是否会开发内陆核电机组的建设？ 

答：公司作为国内最有竞争力的核电建造商，将根据业主方的布局，积极参

与各类核电机组的建设。 

4、公司核电单机组能接到多少规模订单？ 

答：核电站主要分为核岛和常规岛，公司均积极参与建设。不同技术路线的

机组在总投资额、建设投资占比上有一定差异；公司接到的订单规模取决于机组

类型、核岛和常规岛的建设投入等多方面因素。 

5、公司在民用新能源领域是否会参与运营？未来在抽水蓄能领域是否有所

布局？ 

答：按照十四五期间的布局，公司业务仍以工程建设为主。目前，公司已经

开始进行抽水蓄能工程建设的布局；未来公司将围绕核心竞争力的提升，积极参

与风电光伏、抽水蓄能等新能源领域的建设市场。 

6、公司目前在房地产领域业务占比如何？ 
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答：房地产行业一直是国家的支柱产业，既满足了经济发展需要也满足了居

民生活条件的改善需求。公司承揽了一些商业地产和政府保障性住房建设业务。

公司目前的发展方向主要集中在新能源、地方基础建设和工业安装领域，在地方

保障性住房领域也会有所布局。 

7、公司人均销售额相对于其他企业存在差异的原因是什么？ 

答：主要原因是公司自主用工比较多，因此人均销售额较低。公司在核电领

域，尤其是关键技术领域，大部分员工都是自有员工。 

8、公司的毛利率是否有季节性规律性变化以及主要原因？ 

答：公司业务领域分为核电建设和工业与民用工程领域，核电建设的毛利率

稳定在15%-16%左右，工业与民用领域毛利稳定在8.5%左右。近三年，公司核电

业务毛利率分别为15.31%、15.51%、15.90%；工业与民用领域毛利率分别为8.74%、

8.49%、8.42%。未来公司将持续加强对成本费用的管控，突出规模效益，加大市

场开发力度，力争承接高质量项目，进一步提升毛利率。 

毛利率差异主要与投入、技术含量以及行业回报有关。核电建设安全性要求

高，是具有高技术含量的专业建设领域，因此与工民建领域相比，毛利率较高。

核电业务毛利率一般不受季节性因素影响，而是受机组建设的不同阶段影响，但

总体毛利率较为稳定。公司整体毛利率会保持基本稳定的趋势。 

9、中国信达减持的原因是什么，未来是否会全部减持？ 

答：中国信达是公司的发起人股东，一直积极支持公司发展，并作为积极股

东对公司派出董事和监事，积极参与治理。中国信达是资产管理公司，其发布减

持计划是出于对自身经营需要的考虑。  

公司将严格按照信息披露有关规定披露股东减持的相关进展。 

10、公司非公开发行股票募投项目中为什么没有核电相关项目？ 

答：由于信息披露的有关要求等，本次募投项目集中在PPP和EPC项目。公司

会在流动资金的使用上优先考虑核电项目。 

11. 公司非公开发行股票募集资金规模为何有调整？ 
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答：非公开发行股票规模原计划是30亿元，根据证监会监管要求，公司对财

务性投资等项目进行了扣减，最终确定募集资金金额为25.09亿元。 

三、风险提示 

公司郑重提醒广大投资者，对于本次投资者机构调研问答中涉及的对外部环

境判断、公司发展战略、未来计划等描述，不构成公司对投资者的实质承诺，敬

请广大投资者理性投资，注意投资风险。 

 

特此公告。 

中国核工业建设股份有限公司董事会 

2022年11月30日 


